

Zeitschrift: Le pays du dimanche
Herausgeber: Le pays du dimanche
Band: 5 (1902)
Heft: 237

Artikel: Cote de l'argent
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-251724>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

On la laisse javeler pendant quelques jours à la rosée, mais, on ne doit la rentrer que parfaitement sèche.

Un lecteur du *Journal d'agriculture fran-*
cais attire l'attention de ceux qui cultivent les pommes de terre, sur le point suivant :

J'ai dit-il, planté ce printemps environ 3 hectares de pommes de terre avec les variétés suivantes : Quarantaine de la halle, Joseph Rigault, Richier-Imperator. Le terrain fumé abondamment avait reçu en outre, 1000 kilog. de scories de déphosphoration à l'hectare, mes terres étant très pauvres en calcaire et acide phosphorique. Je ne me suis servi ni de bouillie bordelaise ni d'aucun autre préservatif. *Or il n'y a pas un pied atteint de la maladie,* alors que les pommes de terre plantées dans mon potager, à peu de distance, ont été presque totalement détruites par le péroneospora ; il est vrai que je n'y avais pas mis de scories.

Il y a là, ce me semble, un fait digne d'attirer l'attention, et je le porte à votre connaissance, afin que les personnes qui ont pu déjà employer les scories, examinent si pareil effet s'est produit chez elles. Si les scories empêchaient la terrible maladie de se produire ou de se propager, nous aurions à notre disposition un moyen des plus économiques pour la combattre puisque le remède est en même temps un engras puissant pour la plupart des terres.

Il ne suffit pas pour la bonne réussite d'un pigeonnier de le tenir propre et de fournir à ses habitants une nourriture abondante. Il arrive parfois que, malgré ces soins les pigeons désertent leur habitation. Il faut aux pigeons des lieux paisibles, le plus éloignés possible des habitations et à l'abri du vent ; sans ces conditions le peuplement est difficile. L'exposition au levant ou au midi est la meilleure. Les conditions de bon établissement ne suffisent pourtant pas pour assurer une bonne production. Il faut avoir soin de se défaire des vieux pigeons, mangeurs inutiles, et de les remplacer par des jeunes. Il conviendrait aussi de ne pas toucher à la première volée de chaque année. Pour facilement reconnaître les vieux, on leur coupe un bout d'ongle tous les ans ; cela se fait la nuit, à la lanterne, en prenant doucement chacun d'eux dans sa niche ; ceux qui ont leurs quatre marques ou quatre bouts d'ongles coupés sont mis en cage et l'on s'en défait. En dehors de cela, il faut éviter les visites fréquentes dans le colombier. Quatre nettoyages par an sont suffisants, à l'automne, au printemps, et après la première et la seconde couvaison.

Précaution contre les insectes. — Pour vous débarrasser des moustiques, des cousins, des mouches, des teignes, placez une branche de sureau sur votre fenêtre.

Le sureau est aussi un correctif des mauvaises odeurs. Il sera donc doublement utile sur les étalages de viande ou de poisson pendant les grandes chaleurs. Pour les mêmes raisons, quelques feuilles de sureau devraient être mises en permanence près des garde-manger.



Récréations du dimanche

Solutions aux questions posées dans le N° 235
du *Pays du Dimanche* :

896. ANAGRAMME.

Ancre. Naïre. Rance.

897. MOTS HISTORIQUES

Hyacinthe Rigaud, surnommé le *Van Dyck français*, à une dame dont il faisait le portrait.

898. MOTS EN CROIX.

B
E
E
T
S Y M P H O N I E
O
V
E
N

899. COQUILLES AMUSANTES.

- N° 1. — Sort. Pile. Face.
N° 2. — Sage. Vie. Cachée. Vie. Agitée.
N° 3. — Agneau. Sa. Laine.
N° 4. — La. Valeur.
N° 5. — Longue. Sait.

904. ANAGRAMME

Un quadrupède. — Sa maison.
— Grand pays voisin du Japon.

905. MOT CARRÉ SYLLABIQUE.

XXX XXX XXX 1. Attila l'était.
XXX XX XX 2. Usage consacré.
XXX XX XXX 3. Graine potagère.

906. USAGES ET COUTUMES.

LE MARIAGE

Sous quel roi de France les jeunes filles se marièrent-elles en robe rouge, écarlate ou vermeille ?

907. DOUBLE ACROSTICHE.

Remplacer les X ci-après par des lettres de manière à former les mots dont les définitions suivent et dont les Initiales et les Finales forment les noms de deux qualificatifs de parenté :

- X X X 1. Adjectif.
X X X 2. Synonyme de propice.
X X X 3. Patriarche célèbre.
X X X 4. Interjection.
X X X 5. Saison.

Envoyer les solutions jusqu'au mardi soir, 29 courant.

Publications officielles

Convocations d'assemblées.

Courtedoux. — Le 27 à 2 1/2 h. pour passer les comptes.

Grandfontaine. — Le 27 à 2 h. pour passer les comptes de 1901 et voter le budget.

Moutier. — Le vendredi 25 à 8 h. du soir pour décider si les places des instituteurs des classes 1, 3 et 4 seront mises au concours ; — adopter le règlement sur la circulation des vélocipèdes — statuer sur l'augmentation du nombre des foires.

Bons mots

Un libre penseur se trouvant en wagon avec une bonne femme qui revenait de Lourdes, lui dit :

— Eh bien ! vous avez vu la Sainte-Vierge n'est-ce pas ?

— Certainement, j'ai même vu saint Joseph et l'enfant Jésus. Il n'y avait que l'âne que je n'avais pas vu ; maintenant je le vois.

J. GRANGE.

Un fonctionnaire sollicite à la préfecture pour avoir de l'avancement.

Le préfet. — Je ne puis recommander que de bons et solides radicaux. Voyons, depuis quand êtes-vous radical ?

— Je suis de votre promotion, monsieur le préfet.

Entendu à la porte d'une église.

Deux mendians aveugles se séparent la journée finie :

— Au « revoir », se disent-ils, en partant !

Un bon calculateur. — M. Môme pleure à chaudes larmes.

— Pourquoi pleures-tu ?

— J'ai perdu deux sous.

— Tiens, console-toi, voilà une pièce de deux sous toute neuve.

Môme continue à pleurer.

— Tu es donc inconsolable ?

— Si je n'avais pas perdu mes deux sous, j'en aurais quatre.

Guibollard parle devant Calino de l'imperfection de la nature humaine.

— Il est certain, dit sentencieusement Calino, que le genre humain serait parfait s'il n'y avait ni hommes, ni femmes.

Cote de l'argent

du 16 Juillet 1902.

Argent fin en grenailles. fr. 94. — le kilo.

Argent fin laminé, devant servir de base pour le calcul des titres de l'argent de boîtes de montres . . . fr. 96. — le kilo.